

## **Instruments économiques de gestion de la pollution**

*Martin YELKOUNI, Université Senghor, Égypte*

### **Résumé**

La pollution est de nos jours un fléau mondial dont les conséquences en termes de santé notamment constituent une préoccupation majeure. Elle résulte des activités économiques modernes, sources de richesses pour les individus, les entreprises et pour les pays. Mais la pollution constitue un frein à une meilleure allocation des ressources. En termes d'analyse économique, il s'agit d'un défaut de marché qu'il faut corriger.

La gestion efficace de l'environnement et de la pollution en particulier exige de nos jours l'utilisation d'une fiscalité adaptée et d'instruments économiques, en complément des réglementations dans chaque pays. Les instruments économiques, en modifiant les prix et les signaux du marché, permettent de décourager certains modes de production et de consommation et d'en encourager d'autres entraînant une moindre dégradation de l'environnement. L'objet de la présente communication est de mettre en exergue ces différents instruments et leur applicabilité dans les pays africains.